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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE CONVOCA A JÓVENES A CONCURSO DE DEMOCRACIA 
Por Zulema López 
El INE invita a todas y todos los jóvenes mexicanos que tengan entre 18 y 29 años de edad cumplidos al 31 de 
diciembre de 2016, a participar en el Concurso nacional Democracia en Corto, el cual tiene el objetivo de generar 
propuestas encaminadas a identificar cuáles son los derechos fundamentales, como pueden ejercerse y qué 
instancias son las encargadas de garantizarlas. (DQ 12)  
 
CARTÓN DE CARBAJAL 
EN BUSCA DE UN MILAGRO. Aparece San Judas Tadeo pensando: MMMM…. EN ALGUNOS CASOS UNA 
REELECCIÓN, ¡LA VEO DE LA PATADA…! MEJOR QUE LE RUEGUEN AL BUEN JUDAS TADEO, ¡EL DE LOS CASOS 
DIFÍCILES…! Y en la parte de debajo de la caricatura aparecen varias velas prendidas. (PA 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
CELEBRA PAN QUE EL PRI RECONOZCA OBRAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
El dirigente del PAN en el municipio, Pacheli Demeneghi Rivero celebró que el PRI en el Municipio y el Estado, 
reconozca que el gobierno de Memo Vega Guerrero, está realizando obra y que la tengan bien identificada. (…) la 
mayoría de las obras se han ejecutado con recurso del municipio, hay obras en las que ha participado el 
gobernador, la federación, pero hay obras como la alberca en la que se invierten recursos de la SHCP gestionados 
por el diputado federal Braulio Guerra que es del PRI. (DR) 
 
PRI 
 
ALARMANTE INSEGURIDAD EN SAN JUAN DEL RÍO: PRI 
Por Dolores Martínez 
La dirigencia estatal del PRI encabezada por Juan José Ruiz llamó a las autoridades estatales a intervenir en el tema 
de seguridad en SJR, a fin de frenar esta problemática, que aseguró, genera descontento social. (DQ 3) 
 
VE PRI ANOMALÍAS EN CIUDAD VIVE ORIENTE Y OTRAS OBRAS 
El Gobierno del Estado tiene la obligación de solicitar la devolución del predio en el que fue construida la Ciudad 
Vive Oriente, debido a que esta obra incumplió las condiciones establecidas para la donación del predio en que se 
ejecutó, y por lo tanto, no cuenta con certeza jurídica, afirmó el ex candidato a la presidencia municipal, Gerardo 
Sánchez Vázquez y Juan José Ruiz, ambos del PRI. (CQ p17, AM p9, ADN, DR, IN) 
 
ACUSA PRI A VEGA DE ENGAÑAR A CIUDADANOS 
Por Martha Romero 
Priistas del estado acusaron al alcalde San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, de fraude en flagrancia por 
realizar promociones engañosas sobre siete proyectos de obra pública que no han sido ejecutados o que tienen 
irregularidades, como la Ciudad Vive Oriente, constituida en el antiguo Hospital General y que carece de 
factibilidad de suelo para utilizarlo como espacio de servicios y recaudación. (EUQ 1) 
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DENUNCIAN INTENTO DE SABOTEAR RUEDA PRIISTA 
Por Dolores Martínez 
El dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, consignó la irresponsabilidad  de la 
administración municipal de San Juan del Río al mantener “un grupo de choque”, que intentó sabotear la rueda de 
prensa que realizaron priistas la mañana de este lunes, al mismo tiempo que incitaron a la violencia durante un 
recorrido realizado por distintos puntos del municipio. (DQ 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: LIMPIA EN LA DEDH 
Por Zulema López 
La Defensoría Estatal de Derechos Humanos infló su nómina al sumar 21 personas dos meses antes de que se 
cambiara la titularidad, declaró la presidenta de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, Roxana de Jesús 
Avalos, quien confirmó que realizó tres despidos y que analiza cuántos más se podrían contemplar. Argumentó que 
una de las áreas en las que más se registró una sobre contratación fue la de Comunicación Social, toda vez que 
había seis personas laborando en ella, por lo que ahí se dieron los primeros dos despidos, mientras que el tercero 
se registró en la Secretaría Particular, pero porque dijo, quien se encuentre en ella debe tener toda su confianza. 
(DQ, principal) 
 
N: NO AL AUMENTO 
Por Tina Hernández 
La pérdida económica de los concesionarios del transporte público alcanza los 7 mdp al mes con el alza del 
combustible e insumos, no obstante el gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que no habrá alza a la 
tarifa, hasta que se mejore el servicio. (N, principal) 
 
AM: LAS CARRETERAS MÁS PELIGROSAS RODEAN A QRO. 
Por Adrián Quino 
Las carreteras federales que convergen en Querétaro ocuparon el primer lugar como las más peligrosas para los 
automovilistas; en los últimos seis años, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes registró 7 mil 375 
accidentes y mil 116 decesos. Estas cifras corresponden únicamente a tres de las 10 carreteras que conforman la 
red federal: México- Querétaro, San Luis Potosí, y Querétaro- Irapuato, vía libre; sin embargo, los tramos 
federalizados que atraviesan el estado también encabezan las estadísticas en cuestión de lesiones a causa de 
accidentes de tránsito.  (AM, principal) 
 
CQ: DEJAN SOLO A GRUPO DISIDENTE DE SUPAUAQ 
Por Hilda Navarro 
Si Saúl García Guerrero, quien cuenta con una Toma de Nota como Secretario General del SUPAUAQ, no cumple con 
los requisitos marcados por sus estatutos para proceder a una huelga, esta no debe declararse, reconoció el 
secretario del Trabajo estatal, José Luis Aguilera Rico. Y es que el Artículo 94 de los estatutos del SUPAUAQ 
menciona que: “La Huelga General solo podrá ser decretada por la Asamblea General en sesión ordinaria o 
extraordinaria con el voto afirmativo de dos terceras partes (66%) del total de socios afiliados al SUPAUAQ”. (CQ, 
principal) 
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PA: QUE MAV DÉ LA CARA, RETAN COMERCIANTES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Asegura Arturo Rueda, comerciante del Centro Histórico que los locatarios y residentes  de la avenida Ezequiel 
Montes nunca tuvieron la certeza de las obras que se ejecutarían en la transitadísima arteria capitalina. Acusó  que 
aun cuando estuvieron pidiendo la información al ayuntamiento, nunca les fue proporcionada. Añadió que a ellos 
solo se les expuso que se arreglarían las banquetas y la instalación de la ciclo vía. Dijo a PLAZA DE ARMAS que son 
alrededor de 500 los locatarios que se encuentran en riesgo de perder sus negocios  “Se llevaron 3 meses y medio 
para un tramo de 360 metros en la calle de Madero. Acá ¿Cuántos negocios van a irse a la quiebra por los 5 meses 
que va a durar la obra?”. (PA, principal) 
 
EUQ: SAÚL GARCÍA VE INMINENTE LA HUELGA EN LA UAQ 
Por Lorena Alcalá 
Al no presentarse -por cuarta ocasión- las autoridades de la UAQ a la audiencia con el comité encabezado por Saúl 
García, en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), el docente manifestó que ve inminente el estallamiento 
a huelga el próximo miércoles 1 de marzo. (EUQ, principal) 
 
CQRO: CEA CEDIÓ SUS FACULTADES EN 2014 A EL MARQUÉS PARA CONCESIÓN DE AGUA: ESFE 
La CEA provocó -en 2014- la expedición ilegal de una concesión por parte del municipio de El Marqués para la 
prestación indebida del servicio de suministro y saneamiento de aguas al fraccionador y en el desarrollo 
inmobiliario denominado ‘Ciudad Maderas’; lo que provocó además un daño al patrimonio de la CEA. (CQRO, 
principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE REUNIRÁN TRANSPORTISTA Y DIPUTADOS 
La reunión será con concesionarios del transporte, estará presente Luis Bernardo Nava, del Ejecutivo y Alejandro 
López, Director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), algunas personas como diputados de la mesa 
directiva e incluso el presidente de la Junta de Coordinación política. Lo dio a conocer Antonio Zapata, diputado 
local, para abordar diversas inquietudes como el incremento en la tarifa, lo cual consideró como inviable por las 
condiciones de las unidades y el servicio, sin embrago no descartó un cambio. (CQ p4, AM p7, Q) 
 
ACATARÁN DIPUTADOS RESOLUCIÓN DE SCJN 
Antonio Rangel, Coordinación Política del Congreso de Querétaro, dijo que los diputados acatarán la resolución de 
la SCJN, que declara inconstitucional un párrafo de las reformas a la Ley del Trabajadores del Estado, en materia de 
jubilaciones, sin embargo reiteró que esta acción no cambie el espíritu de la norma. (CQ p2, DQ p8, EUQ p3, AM p8, 
Q) 

PODER EJECUTIVO 
 
SIGUE VIGENTE LA REFORMA EN JUBILACIONES: J. MARTÍN 
Luego de que la SCJN declara inconstitucional un apartado de la reforma en materia de jubilaciones en el estado de 
Querétaro, Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB), comunicó que la legislación propuesta por la 
administración 2015-2021 sigue vigente, pues sólo se observó un párrafo de 16 artículos que fueron reformados. 
(N p3, AM p8, ALMX) 
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SI NO HAY CAMBIOS EN TRANSPORTE NO HABRÁ AUMENTO DE TARIFA 
No habrá paro, enfatizó al rechazar cualquier posibilidad de que se detenga el servicio de transporte público, toda 
vez que Gobierno del Estado pone de su parte para absorber los gastos para tecnificar el servicio que se brinda. Así 
lo dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién. Refirió que se habla de que los concesionarios del transporte 
público enfrentan pérdidas por 7 mdp mensuales, derivado del incremento en el costo de combustibles, mencionó 
que se trabaja “en un paquete” para no trasladarle dicho costo a la población. (…) Reiteró que tanto Alejandro 
López, Director del IQT, como el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, se encuentran 
trabajando para tratar el tema de la modernización del transporte. (CQro p4, DQ 1, CQ p4, EUQ p6, AM p7, LVQ, DR, 
RQRO, lacapitalmx.com) 
 
SIN PROBLEMA DE ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE EN EL ESTADO: CEA 
SJR. No hay problemas de abastecimiento de agua en el estado de Querétaro, aseguró el director técnico operativo 
de la CEA, Raúl Sergio Lozano. (…) Comentó que algunos sectores tienen la problemática del surtido debido a la 
lejanía de la zona de extracción. (..) Además, señaló que han trabajado en un programa de reemplazamiento de 
redes, que es exigencia de Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la CEA. (PA 8) 
 

MUNICIPIOS 
NO HAY IRREGULARIDADES: GVG 
Por Alma Córdova 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, rechazó que existan irregularidades legales en la ejecución 
del proyecto Ciudad Vive Oriente, como fue señalado por militantes del PRI, por lo que dijo que existe apertura 
para la crítica constructiva por parte de su gobierno. (AM 9) 
 
FIRMARÁ CORREGIDORA CONVENIO CON IVEQ 
Por Laura Valdelamar 
Mauricio Kuri, Presidente Municipal de Corregidora, signará un convenio con el Instituto de la Vivienda del Estado 
de Querétaro (IVEQ) para la construcción de 100 casas en esta demarcación, así lo dio a conocer Roberto Sosa 
Pichardo, Secretario de Desarrollo Social. (N 8) 
 
MOVILIDAD EN EL MARQUÉS ESTÁ REBASADA 
Comentó que podría reunirse con Luis Bernardo Nava y Alejandro López, ya que ante la presencia de un paro de 
transportistas habitantes de El Marqués resultarían muy afectados. Paralelamente junto con Gobierno del Estado 
realizan obras para ampliar la carretera 200 hasta el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ). Lo anterior por 
el crecimiento urbano, de ahí que se dialoga tanto con Gobierno del Estado, como con los concesionarios para que 
se responda a dicha necesidad, declaró el alcalde Mario Calzada, asimismo confió que Gobierno del Estado no 
permitirá que existan paros de transporte, ya que eso afectaría la movilidad en El Marqués. (DQ p10, AM p7) 
 
INICIAN OBRAS EN AV. EZEQUIEL MONTES 
Autoridades capitalinas encabezaron la presentación de arranque de la obro, la cual será bajo el concepto de “calle 
completa”, con una inversión de 46 mdp. (CQ p5, EUQ p4, AM p7, ALMX, LVQ) 
 
IMPIDEN EL ARRANQUE DE LA REMODELACIÓN DE E. MONTES 
Una veintena de vecinos y locatarios del Centro Histórico impidieron el arranque de las obras de rehabilitación de 
Ezequiel Montes, bloqueando las labores de maquinaria y personal que iniciaría los trabajos en Arteaga y Ezequiel 
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Montes. Arturo Rueda, vecino del Centro Histórico, aseguró que un grupo de habitantes y empresarios del primer 
cuadro de la ciudad, se oponen a las obras de construcción de ciclovías, ampliación de banquetas e instalación de 
parquímetros. (N 1, ADN, EQ) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
REALIZARÁN PRIMERA FERIA ESTATAL DEL EMPLEO PARA LAS MUJERES 2017 
Daniela Correa, Presidenta del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), señaló que en Querétaro se ha superado 
la desigualdad salarial entre mujeres y hombres, y por el mismo trabajo que desempeñan se les otorga una 
remuneración igual, sin embargo, persisten las trabas para poder acceder a empleos de mayor jerarquía y uno de 
los objetivos de la feria es ofertar esas oportunidades. Así lo anunció la Secretaría del Trabajo en conjunto con el 
IQM, esto con el propósito de brindar a las mujeres del estado la oportunidad de acceder a mejores ofertas de 
trabajo. José Luis Aguilera Rico, Secretario de Trabajo (ST), dio a conocer que dicha Feria se realizará el próximo 8 
de marzo en el marco del Día Internacional de la Mujer. (CQro p4, DQ p7, EUQ p10, N p6, AM p2, RQRO, EFB p3) 
 
IMSS QUERÉTARO CRECIÓ 7.8%, DICEN 
Por Laura Banda Campos 
Por lo que se ubicó en el cuarto lugar nacional, así lo informó su delegado en Querétaro, Manuel Ruiz; además dijo 
que este crecimiento reflejado con 32 mil nuevos trabajadores registrados, que implicaron a su vez alrededor de 
96 mil derechohabientes más. (DQ 6) 
 
CONJURA HUELGA STEUAQ 
El abogado general de la UAQ, Óscar Guerra detalló que se ingresó a la JLCA la notificación formal de que la 
autoridad universitaria ya llegó a un acuerdo sobre el rechazo a la huelga. (…) aún existe otro emplazamiento por 
parte del SUPAUAQ para estallamiento a huelga este miércoles a medio día. (CQro p2, CQ p3, DQ p4, EUQ p5, AM 1, 
PA 1) 
 
STEUAQ RECIBIRÁ BOLSA ECONÓMICA Y RECONTRATARÁN A 400 EVENTUALES 
La anterior por 600 mil pesos, además de un incremento salarial en 4%, al aceptar la Asamblea General del 
STEUAQ la propuesta planteada por la autoridad universitaria. (…) Laura Leyva, dirigente sindical, externó que se 
conjura la huelga prevista para este miércoles a las 12:00 horas del día. (CQro p3, CQ p3, DQ p4, EUQ p5, AM 1, N 1, 
Q) 
 
RECONOCE CONSEJO UNIVERSITARIO A NURI VILLASEÑOR 
Después de cuatro meses de crisis interna, y tras un ejercicio en el que participó gran parte de los maestros 
sindicalizados, el Consejo Universitario tomó protesta a Nuri Villaseñor como integrante con voz de dicho 
organismo, para representar al SUPAUAQ. (…) Mediante un comunicado de prensa, Nuri Villaseñor, dirigente del 
SUPAUAQ (…) señaló directamente al gobernador Francisco Domínguez Servién de intervenir en los procesos 
internos del Sindicato y la Universidad: “Nos encontramos frente al intento del poder constituido, particularmente 
del Gobierno del Estado, encabezado por Francisco Domínguez Servién, quien a pesar de ser egresado de nuestra 
institución, desconoce el valor de la Autonomía universitaria, pretendiendo incidir en sus procesos sindicales 
internos, con la mira de imponer a un nuevo Rector en una decisión que toca a los universitarios y no al gobierno 
tomar”. (TQ) 
 



 
MARTES 28 DE FEBRERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

QUEDA EN MANOS DE SUPAUAQ EL PARO, APUNTA SECRETARÍA DEL TRABAJO 
Por Gustavo López 
Será la Asamblea General del SUPAUAQ la que determine si habrá o no huelga en la máxima casa de estudios, 
aseveró José Luis Aguilera Rico, quien añadió que será necesario se cumpla con los estatutos que marca el 
sindicato. (AM p4) 
 
MILLONARIO EMBARGO A RESIDENCIAL BALVANERA 
Por realizar obras en zonas forestales sin la autorización correspondiente, un juez federal ordenó el embargo por 
48 mdp y 86 Has., de terreno a la empresa Residencial Balvanera, según la Ley Federal de Responsabilidad 
Ambiental. Así lo informó la Profepa (…) (EM) 
 
REALIZÓ DDHQ 21 CONTRATACIONES EN LOS ÚLTIMOS DOS MESES 
Lo anterior, sin que se conozcan aún las razones de ello, dijo la presidenta del organismo, Roxana de Jesús Ávalos. 
(…) estas últimas contrataciones representan un gasto “muy fuerte” para la institución. (CQro p5, EUQ p6, N 1, AM 
p8, ALMX) 
 
MARCHARÁN LOS ANTORCHISTAS 
Por Víctor Polenciano 
Marcharán 2 mil 500 antorchistas mañana en la ciudad de Querétaro para exigir al Gobierno del Estado que ponga 
atención en obras y acciones pendientes con la ciudadanía. “Partirá de Plaza de la Américas a Plaza de Armas”. El 
líder del movimiento, Jerónimo Gurrola dijo que luego de más de un año de mesas de trabajo con la SEGOB, no han 
encontrado resultados para atender las necesidades que los queretanos demandan. (PA 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
FUEGO TRICOLOR CONTRA DON MEMO. Nos dicen que Juan José Ruiz, PRI, estuvo ayer en SJR y criticó duramente 
el papel del gobierno municipal panista que encabeza Guillermo Vega, a quien acusó de incumplir en 
transparencia, rendición de cuentas, renta de patrullas, luminarias y obre pública y social. El líder panista, quien 
estuvo acompañado por el ex candidato a presidente municipal en esa ciudad, Gerardo Sánchez, también pidió la 
intervención del gobernador Francisco Domínguez Servién para frenar la creciente inseguridad en esta 
demarcación. Nos dicen que como den Memo y su vocera Noemí Cortés nunca contestan las llamadas telefónicas 
de los periodistas, la defensa en medios del gobierno sanjuanense ha sido muy tibia y errática. DE QUE HAY 
DESCONFIANZA, LA HAY. Nos comentan que el airado reclamo que hicieran un grupo de maestros al presidente de 
la JLCA, Jesús Roberto Franco, sobre la decisión de entregar la toma de nota a Saúl García, tiene sus origines en el 
pasado proceso de huelga 2016, cuando el órgano laboral certificó el cierre a todas las instalaciones de la UAQ, 
incluyendo el campus Concá. Sin embargo, se pudo comprobar en esa ocasión-con notario y hasta con transmisión 
en vivo ente la prensa-que el campus seguía en actividades académicas normales. Ello, nos recuerdan, no 
incomodo ni tantito a la Junta, que siguió sosteniendo que estaban suspendidas todas las actividades 
universitarias. De que hay desconfianza, la hay. SEMÁFOROS INOPERANTES. Nos comentan que en días pasados en 
la calle Madero, a la altura de la UAQ y la Secundaria 1, comenzaron a funcionar unos semáforos que pretendían 
agilizar la circulación de la zona. Sin embrago, nos cuentan que esta iniciativa generó caos vial y alteró a más de un 
conductor. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
TRANSPORTE. Este martes los involucrados en el tema de transporte público (el Poder Ejecutivo, el Legislativo y 
los concesionarios) se reunirán en el Congreso del Estado. El tema no es ni por poco menor, derivado de la 
incertidumbre por el posible paro de labores del que se “rumoró” la semana pasada las expresiones a favor del 
incremento de tarifas que han manifestado los transportistas. GRILLA. En SJR la grilla política ya subió de tono y 
dudamos que vaya a bajar, pues conforme esté más cerca el periodo electoral las acusaciones seguirán subiendo de 
tono. En el primer capítulo de un enfrentamiento abierto entre el PRI, el propio dirigente del CDE Juan José Ruiz, 
acudió hasta ese municipio para denunciar un presunto fraude por parte del alcalde Guillermo Vega. ACOSADOS. 
Incluso fueron hasta el antiguo Hospital General de ese municipio y se plantaron justo en la parte donde se nota un 
abandono mayor para denunciar varias irregularidades; pero no se libraron de un grupo que los estuvo acosando 
desde la conferencia de prensa y los siguieron por toda la gira, gritando diversas consignas contra los priístas. AL 
PENDIENTE. Ante un posible paro de transportistas, y la circulación de mensajes vía telefónica anunciando este 
tipo de actos, el municipio de Querétaro, a través de Manuel Velázquez, Segob, dijo que es un tema que 
corresponde al estado y coadyuvarán si así lo solicitan. En cuanto a la conclusión del horario de invierno en las 
escuelas públicas, la SSPMQ dijo que la circulación se comportó de manera normal, y sin altercados o accidentes. 
(AM 1 y 4) 
 
EXPEDIENTE Q – ADELANTADOS 
Por Adán Olvera 
Hoy concluye el segundo mes del año y los partidos políticos andan  con todo pensando en el proceso electoral del 
año entrante y es que apenas les darán los tiempos para competir en tan reñida contienda en nuestro país. Por lo 
pronto en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) que encabeza Juan José Ruiz Rodríguez;  lo sabe, no 
desperdicia el tiempo y en San Juan del Río, en compañía de los regidores Dulce María Romero, Marcelo Lara y la 
secretaria general del Comité Municipal, Martha Pacheco y militantes priístas, realizaron un recorrido en tres de 
siete obras públicas que realiza la administración municipal que encabeza Guillermo Vega y que promovió en su 
reciente informe de gobierno; la Alberca Semi-Olímpica, el Hospital General y Plazas del Sol, las cuales según los 
priístas se puede afirmar que se  encuentran inconclusas y sin avance. Los priístas saben que acudiendo a San Juan 
del Río, encontrarán el caldo de cultivo perfecto para volverse una oposición que llame la atención y  es que la 
administración panista de aquel lugar, se engancha rápidamente con las protestas y sale inmediatamente a 
cometer errores que podría incluso a victimizar los actos partidistas; gobernar con actitudes tan imperiales trae 
sus consecuencias y es que a pocos les gusta eso. Alguien ayer en San Juan del Río mandó un “grupo de choque” 
para intimidar, amedrentar,  incitar a la violencia y confrontación en el municipio, en tiempos complicados para los 
mexicanos pretenden calentar de manera anticipada la competencia electoral; solamente alguien con poca visión y 
con actitudes de las cavernas puede actuar así y todo parece indicar que en San Juan del Río se prestan para eso. 
DE REBOTE. En un acto ejemplar y además cargado de altruismo, Felipe Calderón Hinojosa decidió donar su 
pensión de ex presidente de México, de poco más de 200 mil pesos a una asociación que atiende a niños con 
cáncer; lo bueno es que seguirá disfrutando de más de 18 personas a su cargo que le otorga el estado mexicano y 
que en conjunto cuestan más de 800 mil pesos mensuales para atender las necesidades de la familia Calderón 
Zavala, que por cierto trae proyecto. (DQ 12) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
FRACASO. Otro revés legal para el alcalde abogado de San Juan del Río, Guillermo Vega, ya que el excontralor 
Carlos Olguín le ganó un juicio al Municipio y echó para atrás la pretendida inhabilitación de 20 años. Igualito le 
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ganó el exedil Fabián Pineda. Y es que a ambos los acusaron de no haber dejado en las arcas 27 millones de pesos 
para cubrir los compromisos de inicio de administración, siendo que el déficit data del trienio de Jorge 
Rivadeneyra (2006-2009). En vez de a Mijares amerita que traiga al Tri de Lora, para que le cante aquella de “Todo 
me sale mal…”. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
INFORME DE COPARMEX. En el Teatro de la República rendirá su informe el presidente del Centro Empresarial 
de Querétaro, DARÍO MALPICA BASURTO, el próximo lunes acompañado del líder nacional GUSTAVO A. DE 
HOYOS y del gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ. Será el primer acto en ese recinto histórico después de la 
celebración constitucionalista. Privilegio. Agua de la patronal no sabe mal. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
KURI Y NAVA, LAS CARTAS DE PALACIO. Pancho da prioridad al viaje a Alemania. Niegan la toma de nota a Nuri 
Villaseñor. Miércoles de Ceniza con los Antorchistas. Ignora Marcos fallo de la Suprema Corte. Rumbo al 2018: 
Sabino. Dos cartas. A no dudarlo, son Mauricio Kuri y Luis Bernardo Nava las principales opciones de la Casa de la 
Corregidora para el 2018 y el 2021, uno al Senado y el otro a la alcaldía capitalina. El tema es si al jefe político del 
Estado le alcanza para colocarlos a ambos. Y es que hay otras fuerzas dentro del PAN. Especialmente la de Ricardo 
Anaya Cortés, el líder nacional, que -si no es candidato presidencial- encabezaría la lista a la Cámara Alta, pero 
tiene también a Armando Rivera en el proyecto. El queretano posee el control del partido a nivel nacional y local. 
Por eso no pueden descartarse tampoco a los diputados federales Gerardo Cuanalo y Guadalupe Murguía para la 
capital, ni a Marcela Torres para San Lázaro o el Centro Cínico, en donde, por cierto, pretende quedarse el alcalde 
vendedor. Marcos -que ahora anda tras las limosnas de los niños de la calle- es todo un caso. Sabe que lo están 
considerando para una diputación federal plurinominal y quiere otros 3 años en la gerencia, digo presidencia. Más 
después de ese desayuno del panismo capitalino con Luis Bernardo Nava, el sábado en el salón Chamali. Está muy 
molesto y por eso no asistió, me dicen. El jefe de la Oficina Gubernamental mandó el mensaje de que deben 
cumplirse los compromisos actuales antes de pensar en las próximas elecciones, en lo que pareció un dardo para el 
alcalde vendedor que, como todos sabemos, no ha cumplido sus promesas de campaña, sino todo lo contrario. 
Nomás basta ver cómo amaneció de sucio el Centro Histórico de Querétaro este lunes. Marcos es hoy una carga 
para el PAN. Y un aliviane para Pancho que tiene uno mejor: Luis Bernardo Nava. Ya se sabe que tratándose de los 
candidatos locales -alcaldes y diputados- tiene mano el gobernador en turno, según los usos y costumbres de los 
partidos. La duda está en si el mandatario estatal podrá ejercer esa potestad política y, aparte, colocar a Mauricio 
Kuri -su proyecto- como candidato a senador o si acepta a un anayista en la capital. Dependerá, se comenta, de la 
elección de este año en el Estado de México, en donde, decíamos ayer, se la juega Ricardo Anaya con Josefina 
Vázquez Mota para la gubernatura. Por lo demás, el Joven Maravilla es bueno para los acuerdos y ya los ha tenido 
con Pancho Domínguez. Uno y otros saben que requieren sumar sus fuerzas para retener el poder en Querétaro. 
¿Con quién? Ese es el punto. -CASA DE LA CORREGIDORA- En la mira. Que aunque París bien vale una misa, sobre 
todo tratándose de otra planta de Safran que se está disputando con Chihuahua, el gobernador Francisco 
Domínguez ha decidido aplazar su viaje a Francia y concentrarse en un programa para Alemania, que sería su 
próxima salida. Así lo revelaron a este armero fuentes regularmente bien informadas. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- 
Escándalo. ¿Qué será peor, el jaqueo de una cuenta de Face o que un exfuncionario decida abrir su pecho y soltar 
su veldá de lo que pasó aquí en el 2015? Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Amachados. En la Junta de Conciliación, 
presidida por Jesús Roberto Franco González, mantienen la toma de nota para el Comité Sindical de Saúl García y 



 
MARTES 28 DE FEBRERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

se lo niegan al de Nuri Villaseñor Cuspinera, reconocida como dirigente del SUPAUAQ por el Consejo Universitario. 
Lo que las autoridades laborales, encabezadas por José Luis Aguilera Rico, quieren es que estalle la huelga en 
nuestra Máxima Casa de Estudios, mientras el secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, ofrece todo el apoyo 
a la UAQ. El cuento del policía bueno y el policía malo. -¡AAAPUNTEN!- Miércoles de Ceniza. Mañana volverán 
antorchistas a las calles. Las huestes del profesor Jerónimo Gurrola desfilarán desde Plaza de las Américas hasta 
Plaza de Armas, en donde protestarán por desatención a los más pobres de Querétaro. Marcharán miles, según el 
anuncio hecho por el dirigente estatal en conferencia de prensa. Polvo somos. -¡FUEGO!- Confirmado. Al alcalde 
vendedor, Marcos Aguilar Vega, le rasuran la información y por eso, aceptó, dijo no estar enterado del fallo de la 
Corte en contra de la ley que limita las jubilaciones de los burócratas. El tema, abordado solamente en la primera 
plana de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fue omitido por la vo-cera Estela Valenzuela, que solo le 
pasa las flores pagadas. ¡Porca miseria! (PA 5) 
 
GUERRA MEDIÁTICA 
Por Juan José Arreola 
El guanajuatense Vicente Fox Quesada fue el responsable de romper con la vieja tradición priista que se explicaba  
con el adagio que siempre mencionó Fidel Velázquez Sánchez: “El que se mueve no sale en la foto”. El principio era 
muy claro: quien hable o se mueva en función de conseguir una candidatura antes de los famosos “destapes”, 
quedaba fuera, automáticamente de las asignaciones. (…) (EUQ 11) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
De gane salió la lideresa del STEUAQ, Laura Leyva (quien -por cierto- sin fundamento alguno, acusó a los medios 
de comunicación de “estar bien vendidos”), pues a pesar de que solo se trataba de una revisión salarial, la UAQ 
accedió a entregar además del 4% de incremento y –sin tener la obligación de hacerlo y para que no estallara la 
huelga , una bolsa de 600 mil pesos, la mitad de las bases que otorgue la SEP este año, y el compromiso de 
recontratar a 400 trabajadores eventuales... El estallamiento de huelga, sin embargo, sigue latente, ante el conflicto 
con el sindicato de profesores… (…) ¡No a la corrupción y sí a la justicia ambiental! ¡Profepa Querétaro está 
realizando un trabajo profesional y honesto! señalaron en redes sociales ambientalistas de Querétaro a propósito 
del embargo por 48 mdp y 86 hectáreas de terreno a la empresa Residencial Balvanera, en el municipio de 
Corregidora (…) Los ecologistas, en voz de la aguerrida América Vizcaíno, acusaron que en algunas 
administraciones pasadas, los infractores ambientales se “arreglaban con la autoridad, negociaban, y continuaban 
infringiendo la ley (…)”. (CQro) 
 
LAS MAYORÍAS NO SIEMPRE TIENEN LA RAZÓN 
Por Andrés González 
(…) Aquí en Querétaro, un hecho similar se dio cuando, en una sesión del pleno de esta LVIII legislatura – estaba 
recién estrenada – se sometió a consideración una iniciativa que mutilaba los derechos de los trabajadores del 
estado y los municipios en su jubilación, que especificaba que un trabajador tenía que haber laborado el 50% de su 
tiempo en una misma dependencia, cuestión que era atentatoria contra los derechos vigentes en ese momento de 
los trabajadores. Las cuestiones aquí en Querétaro se pusieron tirantes; los trabajadores sindicalizados tomaron la 
calle y se manifestaron contra esta propuesta. (…) Y allá arriba, en una histórica sesión, el voto se dio como se 
esperaba. Los 13 votos del PAN, que son mayoría, dieron el triunfo a la iniciativa, a pesar de que esta contenía 
violaciones graves a los derechos de los trabajadores del estado y de los municipios. El voto en contra fue de los 
diputados del PRI. Y es que este jueves 23 de febrero, la SCJN, luego de una larga lucha y la promoción de 
inconstitucionalidad de esa fracción, declaró inválida la resolución de ese 2015, que modificaba el artículo 133 de 
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la Ley de los Trabajadores del que había sido discutida y votada – en ese momento por mayoría – de los diputados 
del PAN. (…) Ahora, cada caso a los que le fueron aplicadas las modificaciones al artículo 133 de ese 2015, deberá 
ser reconsiderada y juzgada con los incisos que ese artículo contemplaba antes de su modificación y entonces se 
les habrá de reconocer su antigüedad y la suma entre ellos su derecho a pensión, en virtud de que no se tratan de 
regímenes especiales y específicos, tal y como este domingo se dijo en conferencia de prensa de la fracción priista, 
que fue la que promovió el principio de inconstitucionalidad, aceptada por la SCJN. Esta es otra muestra más que el 
ser mayoría no significa en automático que se tenga la razón, porque solo – como aquí se vio – solo fueron mayoría, 
una mayoría que contravino leyes superiores pero que, por la promoción, fueron descalificadas las reformas 
votadas al 133 de la citada Ley de los Trabajadores. ¿Quién perdió, quién ganó? A la distancia eso se distingue con 
claridad, pero el ganador fue el trabajador que había tomado la calle y que sintió vulnerados sus derechos. Y todo 
vuelve a la normalidad, luego de que se realice el análisis de caso por caso de aquellos trabajadores a los que se les 
mutilaron sus derechos de jubilación. Habrá en esto, marcha atrás tras la declaración de la SCJN. Que tampoco esto 
se dude. (CI) 
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